

TIERNO GALVAN ABRE CAMINOS CONTRA EL MIEDO

El día 15 de Febrero, Albacete vivió una jornada cualitativamente distinta de las demás. Ambiente nuevo, actuaciones desusadas, lenguaje directo, hasta ahora prohibido, para las grandes masas, aplauso caluroso y frecuente para esa palabra que penetraba como un aire fresco y renovador en un ambiente de casino cerrado y de entrada prohibida.

El presidente del Partido Socialista Popular, Tierno Galván, volvía a tomar con-

tacto con la provincia de Albacete desde que, como él dijo, "pisara estas tierras con la alpargata de soldado republicano".

Hacia días que la prensa local seguía las huellas y colaboraba en la preparación de esta visita, gestionada cuidadosamente por el Partido Socialista Popular (PSP) y Alianza Democrática Albacetense (ADA). Los sangrientos sucesos de Madrid obligaron a cambiar la fecha del 6 al 13 de Febrero, por medidas de se-

guridad, contribuyendo al clima de distensión nacional el rescate de Oriol y Villaescusa.

El local cerrado de mayor cabida de la ciudad es el Teatro Circo con un aforo de 2.500 localidades. Nunca, parece ser, se había logrado llenar y menos con motivo de un acto político o cultural. Unos meses antes, Blas Piñar no había cubierto ni el patio de butacas.

Cuando Tierno Galván salió al escenario, y recibía una cálida y masiva ovación, el Teatro Circo estaba lleno. Para que este momento se hiciese realidad, habían sido necesarias toda una serie de condiciones que no se daban por sí mismas sino que fue preciso crear. Al margen de la prolija documentación y tramitación que para estos actos se precisa aún, y esperamos que por poco tiempo, presentar, se había requerido del Gobierno Civil la protección policial que una personalidad política como Tierno Galván necesita y más en aquellas fechas de tensión. Un jeep de la policía armada montaba guardia a las puertas del teatro en una función hasta ahora desacostumbrada: no para dispersar sino para proteger la confluencia y la convivencia ciudadana a través de un acto político de masas. La prensa, además de la labor preparatoria de notas y entrevistas, insertaba anuncios en los que se especificaba que el conferenciante era el presidente del PSP. La radio fue la oveja negra muy a pesar de los profesionales que trabajan en este medio. El ministerio, haciendo uso de la caduca y retrógrada legalidad en que mantiene este medio de comunicación, impedía que apareciesen en las ondas los mismos anuncios que podían leerse en

la prensa. De todas formas hubo entrevistas radiofónicas con miembros del PSP y la Provincia pudo escuchar cómo se hablaba de Socialismo y de Tierno sin aspavientos, con serenidad, y despidiéndose de los oyentes hasta otro día muy próximo. Los muros de la ciudad con más de mil carteles legalizados cubrían otra



TIERNO, GUERRA AL MIEDO

parte de la información, y el domingo 13, antes de la conferencia, la ciudad recibía un impacto publicitario inesperado: un coche con magáfono recorría barrio tras barrio repitiendo: "Conferencia de Tierno Galván, Presidente del PSP, completamente legalizada. Quedan invitados todos los sectores de la ciudad: campesinos, trabajadores, profesionales, hombres de pequeña y mediana empresa...". De todos estos sectores hubo representación abundante en el acto. Los barrios de Pedro Lamata, Las Casas Baratas, Hermanos Falcón, Barrio de la Estación, etc., tuvieron ocasión de escuchar la invitación. Ni un gesto airado, ni un rostro irónico, bastantes saludos amistosos, enorme expectación en las ventanas y en las calles.

El pasado no va a volver

Imposible reseñar la conferencia en su totalidad. Con esa experiencia y capacidad expresiva por la que es considerado como uno de los mejores oradores políticos del momento actual, comenzó neutrali-



NOTARIO
óptico